



# Protokoll der 02. Sitzung des 47. Studierendenparlaments am 28.04.2021

## Anwesenheit

---

### Liste 1: DSL

- 1. Sebastian Bücker (18:12 – 20:43)
- 2. Katharina Konradi (17:58 – 20:40)
- 3. Maximilian Wessel (18:16 - \_\_:\_\_)
- 4. Franziska Erhardt (17:58 - \_\_:\_\_)
- 5. Robert Lorenz (18:12 – 20:43)
- 6. Nikola Smrckova (18:01 – 20:28)
- 7. Moin Abbas Qureshi
- 8. Julia von Glahn (17:59 – 20:06)
- 9. Frederik Beierle
- 10. Dominic-Lucas Broweleit
- 11. Viktoria Schmitt
- 12. Pascal Benatzy
- 13. Rainer Hartlapp
- 14. Adrian Niemeyer
- 15. Jan Windecker
- 16. Dennis Pleyer (18:12 - \_\_:\_\_)
- 17. Marcello Ritual (18:20 - \_\_:\_\_)
- 18. Lovepreet Singh Metla
- 19. Alessia Viviane Rao
- 20. Reinhard Klier
- 21. Sarah Auler
- 22. Eduard Kaucher
- 23. Dominic-Lucas Liebertz
- 24. Heinrich Hiebert

### Liste 2: GEB – Gemeinsam etwas bewegen

- 1. Sevgi Yilmaz (17:58 – 20:33)
- 2. Maziyar Afshari Zadeh
- 3. Merve Tekin (18:27 – 20:20)
- 4. Fritz F. Fischer
- 5. Semra Tekin
- 6. Murat Ünlü
- 7. Salima Amarouch-Bouchlagham
- 8. Derya Ermin
- 9. Theresa Schaar
- 10. Zejnab Rasouli
- 11. Yasin Sarac
- 12. Metin Sahin Nalca

- 13. Engin Sükrü Yildirim
- 14. Max Fischer

### Liste 3: GORILLAS

- 1. Janina Warschewski (18:00 – 20:46)
- 2. Sascha Hippert (18:00 – 20:40)
- 3. Manuel Schönborn
- 4. Marius Wisser (17:58 - \_\_:\_\_)
- 5. Howin Yong
- 6. Toni Kress (18:00 – 20:34)
- 7. Nadim Miakhil
- 8. Noah Kleist
- 9. Kevin Sinner
- 10. Lucas Katschke (18:20 - \_\_:\_\_)
- 11. Niclas Behnken (18:18 - \_\_:\_\_)
- 12. Philipp Metz
- 13. Roman Jakowlew (20:20 - \_\_:\_\_)
- 14. Sascha D. Biko
- 15. Nicole Eichner
- 16. Max Fusek

### Liste 4: Die Quotenfrauen

- 1. Michele Helms-Brooks (18:00 - \_\_:\_\_)
- 2. Laura Linn (18:00 – 20:40)
- 3. Dilara Hartmann
- 4. Julia Back
- 5. Emma Nienhaus
- 6. Jessica Johnson (18:21 - \_\_:\_\_)
- 7. Marlene Decker (17:57 - \_\_:\_\_)
- 8. Palwascha Afridi
- 9. Marianne Leonhardt
- 10. Marie Grütter
- 11. Abresha Xheladini

### Liste 5: ProfitRatte

- 1. Michelle Stoltze
- 2. Adel Khadraoui
- 3. Andreas Klinko
- 4. Jörn-Marc Richert



# Tagesordnung

---

- TOP 1** Feststellung der Beschlussfähigkeit
- TOP 2** Verabschiedung Protokoll der 01. Sitzung des 47. Studierendenparlaments
- TOP 3** Änderung der Tagesordnung
- TOP 4** Wahl des Wahlvorstandes
- TOP 5** Wahl des Ältestenrates
- TOP 6** Wahl des Wahlausschusses
- TOP 7** Berichte
  - a) *Präsidium*
  - b) *AStA*
  - c) *Delegierte*
  - d) *Weitere Ausschüsse*
- TOP 8** Änderungsvertrag zum Semesterticket
- TOP 9** Änderung des Haushaltsentwurfs Studierendenparlament
- TOP 10** Rechenschaftsberichte Ausschüsse
- TOP 11** Fragen an das Studentenwerk für den AStA
- TOP 12** Antrag der GORILLAS zur Gründung eines Ausschusses
- TOP 13** Sonstiges

Sitzungsanfang: 18:11 Uhr

Sitzungsende: 20:33 Uhr



# Protokoll

---

## **TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Der StuPa-Präsident der 47. LP Sascha H. eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Parlamentarier:innen zur 02. Sitzung des 47. StuPas via Discord.

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

15/25 anwesend

- Beschlussfähigkeit ist festgestellt

## **TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 01. Sitzung des 47. Studierendenparlaments**

Änderungswünsche:

Keine Änderungswünsche

Abstimmung der TO mit Änderung:

11 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltung

→ angenommen

## **TOP 3 Änderung der Tagesordnung**

Änderungswünsche:

Sascha H. bittet um die Vertagung von TOP 10, da keine weiteren Berichte vorliegen.

Abstimmung über Vertagung TOP 10:

13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung

→ angenommen

Abstimmung der TO mit Änderung:

15 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung

→ angenommen

## **TOP 4 Wahl des Wahlvorstandes**

Sascha H. schlägt vor, dass das Präsidium der Einfachheit halber die Position des Wahlvorstands übernimmt.

Abstimmung:

13 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung

→ angenommen

## **TOP 5 Wahl des Ältestenrates**

Vorgeschlagene Kandidat:innen:

- Kilian Wignanek
- Marie Enzian
- Lucas Schieß

Keine Vorstellung gewünscht.



Keine Befragung gewünscht.  
Keine Personaldebatte gewünscht.

Sascha H. beantragt eine en bloc Abstimmung.  
13 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung  
→ angenommen

Die Wahl findet über Mentimeter statt.

#### **1. Wahlgang:**

11 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung  
**(14 abgegebene Stimmen)**

#### **2. Wahlgang:**

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung  
**(17 abgegebene Stimmen)**

Kilian Wignanek, Marie Enzian und Lucas Schleiß nehmen die Wahl an und bekleiden nun das Amt des Ältestenrates.

## **TOP 6 Wahl des Wahlausschusses**

Vertagt, da keine Kandidat:innen zur Verfügung stehen.

## **TOP 7 Berichte**

### **a) Präsidium**

Sascha H. berichtet, dass das Präsidium sich in erster Linie organisiert habe. Die Themen 365 EUR Ticket und Studentenwerk würden unter TOP 7 b) bzw. c) behandelt werden.

Lou berichtet, dass das Studierendenparlament nun einen Instagram Channel habe. Mit der Mail würde nun auch per Instagram die TO veröffentlicht werden, so dass vielleicht mehr Gäste in die Sitzung finden würden. Darüber hinaus sei das Präsidium dabei die Informationen allgemein auszubauen, so dass die Kommunikation nach außen besser werde.

Sascha H. ergänzt, dass die Idee aufgekommen sei das StuPa Logo zu ändern. Dazu würden voraussichtlich Vorschläge angefertigt und zur Abstimmung ins StuPa gebracht werden.

Es wird eingeworfen, dass früher Ideenwettbewerbe für solche Aktionen abgehalten worden seien.

Das Präsidium nimmt den Vorschlag auf und wird sich beraten, wie die Thematik angegangen wird.

### **b) AStA**

Michele berichtet, dass es Neuigkeiten zu dem 365 EUR Ticket gebe. Es habe ein Treffen mit dem RMV stattgefunden, an welchem u.a. auch die Hochschulleitung, der AStA Vorstand der Goethe und OB Feldmann teilgenommen hätten. Leider habe dieser hauptsächlich mit der Pandemie argumentiert und dass daher die Kassen leer seien. Nach mehrfachen Hinweis, dass es nicht nur um die Zeit der Pandemie gehe, sondern bereits davor relevant gewesen sei, sei man dabei verblieben, dass alle Beteiligten ihre Kassen prüfen würden. Das nächste Treffen sei voraussichtlich Anfang Juni. Die aktuellen Begründungen seien jedoch zusammenfassend sehr frustrierend gewesen.

Jessy berichtet, dass sie in erster Linie mit Orga und dem Besetzen der Referate beschäftigt gewesen sei.

Es wird erfragt, ob alle Referate besetzt seien oder man bei der Suche o.ä. behilflich sein könne.



Michele gibt an, dass nach wie vor die Referate Anti-Ra, Anti-Dis und Inklusion schwierig zu besetzen seien. Marcello ergänzt, dass Exkursion ebenfalls noch unbesetzt sei.

Sascha H. merkt an, dass sich das StuPa sehr über eine aktuelle Übersicht der Referent:innen freuen würde.

Michele berichtet außerdem, dass der AstA eine Stellungnahme bzw. eine Pressemitteilung rausgegeben habe. In dieser ginge es um den Ausbau der Campusmeile, dass die Allee so ausgebaut wird, dass dort eine Tram fahren könne, der Verkehr dort abgedrängt und die Fahrradspur ausgebaut werde.

### **c) Delegierte**

Sascha H. berichtet, dass es eine Stellungnahme der studentischen Vertreter:innen des Studentenwerks gegeben habe. Michele und Sevgi seien an der Sitzung anwesend gewesen, da die Asten auch eingeladen gewesen seien. Diese sei nicht ideal verlaufen, dennoch habe wenigstens Unmut geäußert werden können. Es sei wichtig, dass die Verwaltung merkt, dass sie beobachtet wird.

Michele berichtet, dass es mehrere Sachen gegeben habe mit denen sie sich tierisch reingeredet hätten. U.a. habe man angemerkt, dass Anträge über eine vernünftige E-Mail-Adresse verschickt werden müssten, da sie sonst im Spam landen würden. Dieser werde nicht kontrolliert werden. Darüber hinaus sei man davon überzeugt, dass die Anträge verständlich und einfach auszufüllen seien.

Sascha H. gibt an, dass es nichts vom Förderverein zu berichten gebe. Die Arbeit sei eingeschlafen, allerdings finde eine virtuelle Mitgliederversammlung am 08.06.2021 statt.

### **d) Weitere Ausschüsse**

Sascha H. berichtet, dass der RPA versprochen habe den Haushalt 20/21 bis Juni fertig geprüft zu haben. Dann könne die Entlastung der 46. LP zeitnah stattfinden.

## **TOP 8      Änderungsvertrag zum Semesterticket**

Wurde im Vorfeld herumgeschickt.

Sevgi berichtet, dass es bestimmte Regelungen für das Semesterticket gebe, welche nie verschriftlich worden seien. Die Regelungen würden bereits gelten, müssten allerdings nochmal vom StuPa bestätigt werden.

Die Änderungen werden verlesen.

Abstimmung:

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen

→ angenommen

## **TOP 9      Änderung des Haushaltsentwurfs Studierendenparlament**

Wurde im Vorfeld herumgeschickt.

Sevgi berichtet, dass der Haushaltsentwurf ursprünglich bereits abgegeben worden sei, es allerdings durch den neuen Vorstand zu einigen neuen Änderungen gekommen sei. Anti-Ra sei um 2.000 € gekürzt worden und weitere Kürzungen bei den Autonomen Tutorien und dem Initiativentopf durchgeführt worden. Dafür sei PR um 5.000€, Sport um 2.000€ und LT um 1.000€ erhöht worden.

Es entsteht eine Diskussion darüber, dass auf der Instagram Seite des AstAs sehr viel Content der Hochschule zu sehen sei und wenig vom AstA selbst. Es wird erklärt, dass zu Zeiten von Corona wenig Content vom AstA zu posten sei. Darüber hinaus seien einige Referate erst kürzlich besetzt worden und müssten sich jetzt erst einarbeiten und Konzepte schreiben. Es werde nicht alles von Seiten der Hochschule gepostet, sondern nur das, was für Studierende



hilfreich oder interessant sei. Die Alternative sei den Kanal ruhen zu lassen, was sich negativ auf die Follower Zahlen auswirken würde. Es wird vorgeschlagen, dass auch schlichte Posts über Öffnungszeiten, Vorstellungen der Referent:innen o.ä. veröffentlicht werden könnten.

Abstimmung über zweiten Haushaltsentwurf:

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen

→ angenommen

## **TOP 10    Rechenschaftsberichte Ausschüsse**

Vertagt, aufgrund TOP 3 Änderung der Tagesordnung.

## **TOP 11    Fragen an das Studentenwerk für den AstA**

Marcello berichtet, dass sich der Vorstand beim Studentenwerk vorstellen wolle. In dieses würden sie gerne Fragen, die das Parlament hat, mitnehmen.

Es werden folgende Fragen gesammelt:

- „Wann benennen sie sich in Studierendenwerk um?“
- „Muss alles so bürokratisch und schwierig sein, so dass niemand die Formulare ausfüllen kann, weil sie keiner versteht?“ (Ergänzung: Die BAföG App soll sehr störanfällig sein, obwohl die Beantragung in erster Linie darüber laufen soll. Es komme wohl häufiger zu Datenverlusten.)
- „Gibt es die Möglichkeit schneller an Ansprechpersonen zu kommen?“

Sascha H. schlägt vor, dass man ergänzend dazu versuchen könnte jemanden vom Studentenwerk in eine StuPa-Sitzung zu holen. Er werde versuchen dieses Vorhaben einzuleiten. Dies könnte ja zusätzlich in das Gespräch mitgenommen werden.

## **TOP 12    Antrag der GORILLAS zur Gründung eines Ausschusses**

Wurde im Vorfeld herumgeschickt.

Marius berichtet, dass die Liste GORILLAS einen neuen Ausschuss gründen wolle. Es habe in der letzten LP einzelne Referent:innen gegeben, welche mit ihrem Vorstand nicht zufrieden gewesen seien, dieses allerdings nicht ansprechen konnten. Daher habe die Liste die Idee gehabt eine Vermittlung ins Leben zu rufen, welche weitreichender Fehlkommunikation vorbeuge.

Sascha H. ergänzt, dass die Idee sei eine Person zu installieren, welche nicht Referent:in oder Mitglied der Studierendenparlament ist und als Vermittlungsstelle agiert. Unser AstA sei relativ groß und es gebe keine Stelle, wo sich Personen bei Problemen, welche sie sich nicht trauen anzusprechen, hinwenden können. Daher wolle man eine unabhängige Beschwerdestelle, mit der Idee eines Ausschusses für ein Jahr, gründen und am Ende evaluieren, wie oft diese Stelle in Anspruch genommen worden sei.

Es wird angemerkt, dass es dafür bereits zwei Stellen gebe, die in Frage kämen. Zum einen sei dies das Präsidium, welche sich solcher Dinge annehmen könne und zum zweiten der Ältestenrat, als neutrale Stelle. Dieser stehe zwar eigentlich zwischen den einzelnen Organen der Studierendenschaft, es sei allerdings keine Grenzüberschreitung die Referate miteinzuschließen. Es wird in den Raum geworfen, dass das Präsidium in einen Rollenkonflikt kommen könnte, da sie alle auch Referent:innen sind. Der Ältestenrat sei hier geeigneter, da dieser eben keiner dieser Rollen innehatte. Sollte der Ältestenrat diese Aufgabe übernehmen, so müsse dies allerdings klar nach außen kommuniziert werden. Ebenso müsse dieser eine Vertrauensperson bestimmen, welche als erste Ansprechperson gelten würde.

Antrag GORILLAS: „Wir beantragen, die Vermittlung bei jeglichen internen Problemen innerhalb und zwischen allen Gremien und Organen der verfassten Studierendenschaft dem Ältestenrat zu übertragen. Dieser wählt aus seiner



Mitte eine:n Hauptansprechpartner:in. Dies wird intern in den Gremien und deren Organe kommuniziert. Der Ältestenrat schreibt einen Bericht über die Häufigkeit der Wahrnehmung des Angebots in anonymisierter Form.“

Abstimmung:

12 Ja / 3 Nein / 3 Enthaltungen

➔ angenommen

Sascha H. gibt an, dass das Präsidium die Tage darüber informieren werde.

## **TOP 13    Sonstiges**

Sascha H. berichtet, dass die Fachschaft 3 die Möglichkeit habe die @fawion Adresse in eine @fachschaft3 Adresse umzuwandeln. Dazu müsse die Fachschaft 3 einen Strato Vertrag über ein Jahr weiter aufrechterhalten, bis der Umzug erfolgreich abgeschlossen sei. Dafür benötige sie eine Bestätigung des StuPas, dass die einen Vertrag über 12 Monate abschließen dürfen.

Antrag: Genehmigung des Strato Vertrags über 12 Monate für die Fachschaft 3 um den Umzug der Domain zu gewährleisten.

Abstimmung:

9 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen

➔ angenommen

Nächste Sitzung am 26.05.2021

Schließung der Sitzung: 20:33 Uhr

Protokoll erstellt am 28.04.2021

Janina Warschewski - Schriftführung

Sascha Hippert - Präsident